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На шестой год вселения в новый дом жители микрорайона «Космос» устали платить
«в никуда» и дали настоящий бой Управляющей компании…

      

Современный и красивый многоквартирный дом (МКД) по проспекту Космический, 14-д
сдали в эксплуатацию еще в 2012 году.

  

Жители новостройки, видимо, наслаждаясь разительными бытовыми переменами,
доверили решение всех текущих вопросов обслуживания МКД своей Управляющей
компании и старшей по дому. И до прошлого года практически не вникали в цифры
платежных квитанций.

  

Выходит, зря…

  

  

Первый тревожный звонок прозвучал зимой 2017-го.

  

Тогда только на разнице тарифа ОДН собственники квартир чуть было не потеряли
свыше 200 000 рублей. Переплата за пять месяцев составила в среднем по тысяче с
каждой квартиры. Правда, нашлись активные и пробивные граждане, которые
посчитали ситуацию «не нормальной», и сначала инициировали переписку с УК, а после
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отсутствия взаимопонимания и судебную тяжбу.

  

Средства вернули.

  

  

После этого жители стали вникать и в обоснованность других выставляемых к оплате
квитанций.

  

Вопросы посыпались, как из рога изобилия, по разным статьям расходов. Например,
обратили внимание, что, например, оплата таких специфичексих работ как "проверка
состояния сопротивления изоляции" списывалась без фактического
освидетельствования

  

электрокоммуникаций.
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- Пусть это всего 13 000 тысяч за одну поверку, в масштабах дома сумма не большая, -
рассказывает местная активистка Татьяна Негатина, - но ведь это наши деньги, почему
мы должны их кому-то платить и на каком основании? За красивые глаза, что ли?!

  

Эмоции пенсионерки понять можно, она деньги не печатает и с неба они ей в семейный
бюджет в качестве Манны тоже не сыплются. Тем более что и по другим статьям
текущих ЖКХ-платежей "доморощенные аудиторы" обнаружили

  

много интересного.

  

  

Конечно, самым возмутительным для жителей стал тот факт, что Управляющая
компания до копейки списывала весь объем поступающих ей по статье «текущий
ремонт» средств. Ежемесячно. Без остатка!

  

И все это подкреплялось в правовом плане Актами выполненных работ, которые
исправно и добросовестно подписывала «исполнителям» Марина Сотникова, которая до
последнего времени числилась «старшей по дому». Жители убеждены, что подписанные
ею документы «носили формальный характер» и «не были подкреплены
соответствующим и выполненным

  

 объемом работ».
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  По крайней мере, до сих пор все попытки истребовать из УК финансово-хозяйственноеобоснование списания средств со счета дома по месяцам  ни к чему не привели.  

  Тогда граждане углубились в фундаментальные - правовые - нюансы своихвзаимоотношений с Управляющей компанией и встревожились еще больше.  По их мнению, с самого начала отношения по передаче юрлицу полномочий поуправлению их домом были выстроены не цивилизованно, а по принципу  «в одни ворота».  

  - Оказалось, что собственники не делегировали и не передавали полномочий гражданкеСотниковой М.В. на подписание договора управления, - это к нашей беседеподключается Нина Игнатьева, новая «старшая по дому», - мы всего лишь дали ей правополучить данный документ. А после этого должны были последовать, как я понимаю,обсуждение договора, внесение туда замечаний, формирование протокола разногласий,изменение договора, его принятие на Общем собрании легитимным числом голосов илишь потом должно было следовать его подписание.  Полномочным лицом.  

  Ничего этого, по словам женщин, в 2014-ом году (год подписания Договора) сделано небыло.  Впрочем, не только про эту коллизию писали свои обращения в адрес руководителей УК,мэрии Омска и даже Губернатора Омской области  собственники. Они стали предметнои настойчиво требовать от коммунальщиков отчитаться за все потраченные и, как бы,заактированные средства. Вразумительного ответа активисты  не получили.  

  Впрочем, ничем завершились и многочисленные обращения граждан в ГЖИ, впрокуратуру, в полицию. У одного ведомства «нет полномочий», другое «не видитсостава преступления», а третье предлагает разобраться в хитросплетениях своихЖКХ-отношений  в судебном порядке.  
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  Поняв, что никто из «госорганов» помочь им деятельно не может, жители решилиспасать свои деньги и свой дом самостоятельно. Что, в принципе, и правильно.  Однако, первый блин вышел комом. Результаты проведенного на подъеме активности исознательности домочадцев общего собрания (с кворумом в 80%) были оспорены всудебном порядке. Здесь в качестве оппонентов монолитным образом противсобственников и их волеизъявления выступили Управляющая компания и экс-старшая подому Марина Сотникова. В суде выяснилось, что при подготовке бюллетеней дляголосования по вопросам повестки дня организаторы забыли включить графу«воздерживаюсь», что и стало, по их мнению, причиной признания того собрания  не легитимным.  

  Это досадное недоразумение не выбило граждан из намеченной колеи, не опустило имруки и не убавило пыла.  В сентябре собственники МКД по пр. Космический, 14-д провели второе за год Общеесобрание. С той же повесткой и с тем же итоговым результатом. Кворум был,председателем Совета МКД опять была избрана Нина Игнатьева, и состав Правленияна 2/3 остался тем же.  Впрочем, и на этот раз госпожа Сотникова М.В. попыталась оспорить решение своихсоседей-земляков  через суд.  

  Но на этот раз все формальности организаторами были соблюдены. "Комар носа неподточит" - были уверены ответчики.  Возникшие было у Фемиды вопросы по реальному соотношению жилых и нежилыхплощадей сняли документы, представленные в материалы дела членами новогоПравления. Это и копия технического паспорта, и переписка с Управляющей компанией,с Госжилинспекцией,  с Прокуратурой.  

  Хотя мне было не совсем понятно, как разница в жилых и нежилых помещениях можетповлиять на итоги голосования и кворум общего собрания?  Граждане, безусловно, правы, когда убеждали суд, что "голосуют не квадратные метрылестничных пролетов, чердака и подвала, а люди и их «квартирные» метры". Но ведь наситуацию можно посмотреть и по другому. Нежилые площади являются «общедомовымимуществом» и принадлежат всем собственникам, а, значит, голосуя своим метражом,каждый из них вовлекает в свое волеизъявление и часть общедомового имущества.Поэтому любые попытки торпедировать результаты общего собрания – от лукавого, таккак не касаются процедуры и не могут повлиять на итоговый расклад  кворума и голосов.  

  Настойчивость экс-председателя Сотниковой внести смуту в правовой режим жизни ихдома члены нового Правления Совета МКД объясняют тем, что еще многиефинансово-хозяйственные вопросы "находятся в тени" и "требуют детальногоразбирательства".  Например, насколько правомерны попытки УК «залезть» в средства капремонта?Почему в технических помещениях подвалов МКД действуют магазины? Каким образоми кто отчуждал общее имущество собственников? Почему предприятия торговли невносят плату по статье «капремонт», почему не оплачивают ОДН? Почему на земельномучастке МКД построены частные гаражи?  Это лишь небольшой круг спорных вопросов, который набросали для себя новыйпредседатель и новое Правление  Совета МКД.  

  Будет ли результат у изысканий активистов, сказать сложно. Сфера ЖКХ сегодня и дляпрофессионалов – глубокие потемки. Но, как говорится, дорогу осилит идущий.  Тем более, что инициативную группу граждан обнадежили два "свежих" по духу веяниймомента. В их Управляющей компании полностью сменилось руководство и к их мнениюздесь, похоже, стали прислушиваться. Конфликта никто не хочет, нужны порядочные ипрозрачные взаимоотношения. И второе. Судебная инстанция сегодня, 14-го ноября,своим вердиктом, оглашенным пока в резолютивной части, полностью отказала госпожеСотниковой М.В. в удовлетворении ее исковых требований, признав тем самым решениясентябрьского Общего собрания собственников МКД по пр. Космический, 14-дзаконными и полномочными.  А, значит, граждане, наконец-то,... взяли власть в собственные руки!  В своем доме.  Александр Грасс,  независимый журналист
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